

EN BREF

LUNDIS DU SENS À BATTICE
Judah coupable?

Pour terminer la saison 2018-2019 des conférences organisées par le doyenné de Herve, l'écrivain bibliste Anne Soupa viendra le lundi 1er avril à 20h faire écho à son livre qui a fait un "buzz" dans les milieux chrétiens: "Judah, le coupable idéal?". Il y a tant de coupables idéaux aujourd'hui qu'il est peut-être bon là aussi de prendre un peu de hauteur pour remettre les choses à leur place.

Salle Saint-Vincent (rue du Centre 30) à Battice. Infos: 0477/34.54.31 ou www.upherve.org. P.A.F.: 5 €

COLLÉGIALE SAINT-JEAN
LIÈGE

Night Fever

C'est devenu une tradition pour les jeunes: le mercredi 3 avril aura lieu la quatrième soirée Night Fever de l'année académique dès 19h30 en l'église Saint-Jean l'Évangéliste (Place Xavier Neujean 32 à Liège). Au programme: messe à 19h30, accueil à 20h, 30 minutes de louange de feu; prière, adoration, réconciliation à 21h.

Infos: www.nightfeverliege.be.
info@nightfeverliege.be

CONFÉRENCE À BOIS-DE-BREUX

Accompagnement
en fin de vie

Le mercredi 3 avril à 19h30, dans le cadre des "Mercredis du Carême", l'abbé Emil Piront, vicaire épiscopal pour la formation et théologien moraliste, donnera une conférence au Centre pastoral de Bois-de-Breux (rue de Herve 653) intitulée "Ma main dans ta main - accompagnement pastoral en fin de vie".

Infos: UP Alliance Jupille - Grivegnée-Hauteurs, secretariat@upalliance.be
www.upalliance.be

FOYER DE CHARITÉ
SPA-NIVEZÉ

Approfondir le dialogue

Du 5 au 7 avril, la communauté "Vivre et Aimer" (Mariage Encounter) propose deux week-ends au Foyer de Spa (Avenue Peltzer de Clermont 7) à l'adresse de deux publics différents:

- Le weekend "Choice" pour jeunes adultes entre 20 et 35 ans

Inscription au 0493/87.91.45 ou par email à inscription.choice@vivre-et-aimer.be ou sur le site www.choice-belgique.be

- De son côté, "Amour et Engagement" propose deux jours de réflexion en préparation d'un mariage éventuel, animés par deux couples et un prêtre.

Inscription au 0492/57.32.53 ou par email à inscription.ae@vivre-et-aimer.be ou www.vivre-et-aimer.be

PÈLERINAGE À ROME ET ASSISE

Les acolytes germanophones 'on tour'

Incroyable pour des Francophones et pourtant vrai: du 8 au 16 avril, plus de 300 acolytes de la région germanophone vivront un pèlerinage extraordinaire à Rome et Assise. Où a-t-on trouvé autant de candidats pour ce voyage?



Les acolytes réunis le 16 mars à Saint Vith.

Un mégaprojet entre dans sa phase finale après deux ans de préparation. 311 adolescents, garçons et filles âgés de 14 à 18 ans, 59 accompagnateurs adultes et 8 personnes de l'équipe organisatrice partent dans six grands autocars au départ du Triangel à Saint-Vith pour vivre un pèlerinage tant attendu. Au total, 378 participants en route vers le centre de l'Église catholique.

Plus que du tourisme

Qu'est-ce qui fait d'un tel voyage un vrai pèlerinage? Willy Margraff, prêtre accompagnant: "En tout premier lieu, les jeunes auront la possibilité de faire une autre expérience d'Église. Quand 378 personnes vêtues d'un t-shirt blanc assistent à une audience du Pape et participent au Dimanche des Rameaux sur la place Saint-Pierre, on assiste à un événement peu banal." Également au programme pour se sentir "en Église":

des célébrations à l'hôtel adaptées à l'âge des participants, une messe solennelle dans la grande cathédrale d'Assise et des partages en sous-groupes avec un accompagnateur adulte.

La visite d'une ville plusieurs fois millénaire comprend évidemment aussi la découverte de la Rome antique. "Dans un grand jeu appelé 'Traces', les jeunes sont invités à rechercher des indices concernant la Rome antique. Comment vivaient ces chrétiens prêts à mourir en martyrs pour leur foi au Colisée? Ils ont été enterrés dans les catacombes. Les églises, chapelles et cathédrales que nous visiterons témoignent de l'apogée du christianisme", explique l'abbé Margraff.

La même question se pose de nos jours: comment vivent les chrétiens d'aujourd'hui? "Nous y réfléchissons avec nos acolytes, notamment le Dimanche des Rameaux", précise encore le prêtre germanophone. "Finalement, tous sont

invités à laisser leurs propres traces de chrétiens, à la maison et dans leurs paroisses respectives."

Des paroisses "riches" en acolytes

Les responsables des paroisses francophones de notre diocèse se poseront certainement la question: comment est-il possible de réunir autant d'adolescents pour un tel voyage? Y a-t-il encore assez d'acolytes dans les paroisses germanophones? Luc Assent d'Eupen, membre lui aussi du comité d'organisation, confirme que pratiquement toutes les paroisses disposent encore de groupes souvent nombreux d'enfants de chœur qui d'ailleurs ne se contentent pas d'être présents à la messe dominicale mais se réunissent aussi pour d'autres activités: "Les jeunes restent souvent acolytes jusqu'à 15-16 ans pour avoir la chance de participer à ce pèlerinage. C'est une sorte de sommet de leur 'carrière'."

On imagine qu'un tel projet nécessite beaucoup d'investissement en temps, en compétences et en énergie. Willy Margraff s'est donc entouré d'une équipe organisatrice: "planifier et organiser les préparatifs dans les deux doyennés Eifel et Eupen-La Calamine et réunir les ressources financières nécessaires n'est pas une tâche facile", reconnaît-il. Par le biais de sponsors et de nombreux dons individuels, l'objectif est de maintenir le prix le plus bas possible pour les adolescents. "Mais, conclut Willy Margraff, le plus grand sponsor est Dieu lui-même, à qui nous confions le pèlerinage le matin du départ."

✉ Ralph SCHMEDER

JOURNÉES ESAS

Porte ouverte sur la prison

Vif succès pour ce projet de partenariat rondement mené par le Service diocésain des Jeunes, la Plateforme des Sortants de Prison, l'Aumônerie Catholique de Lantin avec le soutien de la Commission de Surveillance de la Prison de Lantin, la Compagnie des Visiteurs de prison et HELMo-ESAS. Durant deux semaines, près de 540 élèves, issus de 17 établissements scolaires, et une cinquantaine d'enseignants accompagnants ont pu visiter l'expo interactive "Porte ouverte sur la prison".

Dès leur entrée sur le site de HELMo-Esas, les élèves semblaient curieux, voire impatients, de découvrir ce monde peu connu. Un parcours de sept haltes les attendait avec pour objectif de brasser bon nombre de thématiques et de démystifier peu ou prou l'univers carcéral. Après un bref tour de présentation des intervenants qui avaient à cœur de partager leurs expériences et de répondre aux questions, commençait un parcours qui permettait de confronter l'avis des jeunes à la réalité concernant un univers mal connu et qui véhicule bien des stéréotypes.

Après la visite d'une cellule de la maison d'arrêt de Lantin, reproduite à l'identique, avec les mêmes dimensions, le même mobilier (venant tout droit de la prison de Lantin) et

un décor pensé par des détenus eux-mêmes, les étudiants concluaient que la vie en prison, c'est "oppressant", "dégradant", "dur", "ingérable"...

Ainsi, au fil des différentes animations, les jeunes ont pu vivre une simulation du quotidien d'une personne détenue. L'animation se terminait par le témoignage d'un jeune détenu expliquant son parcours de récidiviste et le temps perdu durant ses différentes incarcérations, temps de vie qui ne reviendra plus...

✉ Sabine DUBOIS - Sdj Liège

